
Республика Польша
ДИРЕКТОР ФЕСТИВАЛЯ ПОЛЬСКИХ ФИЛЬМОВ «ВИСЛА»

 Я  с  огромной  радостью приветствую  Вас  на  4-м  Фестивале польских  фильмов  «Висла»  в 

России.

Последний год для польской кинематографии был особенным. Были созданы исключительные 

фильмы, имеющие огромное художественное значение. Мы с гордостью представляем их Вам в 

этом году на нашем Фестивале..

«Висла» будет  гостит  на  российских  экранах уже  в  четвёртый раз.  Меня  очень радует  тот 

интерес и доброжелательность, с которыми принимает ее российская публика. С каждым годом 

число наших зрителей растёт,  а сам фестиваль широко комментируется в российских СМИ. 

Фестиваль  был  замечен  и  оценен  как  одно  из  наиболее  значимых  культурных  событий  в 

России. 

Параллельно  проходящий  в  Польше  Фестиваль  российских  фильмов  пользуется  огромной 

популярностью  среди  поляков.  Российская  кинематография  всегда  высоко  оценивалась 

польскими  зрителями.  Мы  надеемся,  что  и  наша  кинематография  будет  пользоваться 

подобным признанием со стороны российских зрителей.

Не случайно фильмом открытия будет замечательный фильм Яна Якуба Кольского «Венеция». 

Эта картина является лауреатом многих престижных призов, в том числе «Золотых львов» в 

Венеции и наших отечественных «Орлов».  Будут  представлены также два очень важные,  с 

исторической точки зрения, фильмы: «Реверс» Бориса Ланкоша и «Царапина» Михала Росы. В 

конкурсную программу вошли также замечательно принятые польской публикой «Крещение» 

Марцина Вроны и «Галерьянки» Катажины Росланец.

Фестиваль «Висла» популяризирует фильмы обладающие высокой художественной ценностью. 

Поэтому в этом году мы представим два очень важных, хотя и трудных фильма. Первый из них, 

который  я  особенно  рекомендую  посмотреть,  это  «Лес»  -  режиссёрский  дебют  известного 

создателя анимационных фильмов Пётра Думалы.  Эта картина вписывается в  направление 

библейского кино, является примером кинематографического минимализма и тонкой эстетики. 

Вторым фильмом, на который должны обратить внимание зрители с высокой художественной 

восприимчивостью,  является  «Изгнанный»  Адама  Сикоры.  Это  созерцательная,  снятая  в 

стилистике немого кино картина, вдохновленная творчеством ирландского писателя Сэмюэля 

Беккета.

В  этом  году  мы  не  обошли  вниманием  молодых  режиссёров.  На  Фестивале  можно  будет 

увидеть короткометражные фильмы самых талантливых студентов Польской государственной 

школы кино, телевидения и театра в Лодзи и Киношколы Анджея Вайды.



Как  организатора,  меня  очень  радует  то,  что  я  могу  принимать  участие  в  построении 

взаимоотношений и сотрудничества между нашими странами. Участие в этом диалоге является 

необыкновенно ценным опытом, как для польской, так и для российской стороны. Благодаря 

обоим  фестивалям  –  «Висле»  в  России  и  «Спутнику»  в  Польше  появилось  множество 

совместных начинаний.  Наши взаимоотношения возродились и  постоянно развиваются.  Это 

привело к польско-российской экспансии идей, чем я, как организатор и инициатор Фестиваля, 

очень горжусь.

О ранге и значении Фестиваля говорит факт, что с польской стороны нас поддерживают самые 

важные организации и учреждения, такие как: Министерство иностранных дел, Министерство 

культуры,  Польский  институт  киноискусства,  Госфильмофонд,  Ассоциация  польских 

кинематографистов,  Студия  документальных  и  художественных  фильмов;  а  с  российской 

стороны:  Министерство  культуры,  Советник  президента  Юрий  Лаптев,  Специальный 

представитель  президента  РФ  по  вопросам  международного  культурного  сотрудничества 

Михаил Швыдкой, Заместитель Мэра Москвы Людмила Швецова, Киноконцерн «Мосфильм», 

Киностудия «Фест-фильм».

Низкий поклон всем почётным покровителям, которые поддерживают нас на протяжении 4 лет.  

Это им фестиваль обязан своим престижем.

Я хотела бы также от всей души поблагодарить всех за неоценимый вклад и поддержку, без 

которых Фестиваль не состоялся бы.

Особенную благодарность я приношу Президенту фирмы KGHM Господину Герберту Виртху и 

фирме  KGHM, председателю Фонда «Польская медь» Господину Дариушу Выборскому за то, 

что оказывают поддержку польской культуры за границей. Благодаря их поддержке россияне 

получили возможность познакомиться с польской кинематографией.

Всех  Вас  приглашаю  на  показы  польских  фильмов.  Надеюсь,  что  время,  проведённое  с 

польским кино, доставит Вам множество незабываемых впечатлений!

С наилучшими пожеланиями,

Малгожата Шляговска-Скульска
Директор Фестиваля «Висла»


